

Les

OISEAUX



Réalisé par des éleveurs... Pour des éleveurs

du Monde



LE TARIN TRISTE

Photo rck953 123rf

PERRUCHES À CAPUCHON NOIR

(*PSEPHOTELLUS DISSIMILIS*)



Helmut Feldker
(Allemagne)
Texte et photos

La Perruche à capuchon noir est un oiseau de volière qui se plaît dans de grands espaces.

MON EXPÉRIENCE D'ÉLEVAGE DES ...



Avec une robe plus simple, la femelle est globalement verte.



Émergence de mon hobby avec les oiseaux

Mon père était déjà un grand amateur d'oiseaux. J'ai hérité de son magnifique passe-temps. En 1992, j'ai épousé ma femme Marlene et déménagé à Kettenkamp. Pendant un an, je me rendais tous les jours chez mes parents pour prendre soin de mes oiseaux. À cette époque, je gardais des perruches, diverses euphèmes et des touïs.

En 1993, une nouvelle structure avec des volières extérieures a été construite dans ma nouvelle maison. Ce bâtiment a une longueur de 16 mètres et une largeur de 4,5 mètres. Il se compose de 8 volières intérieures de 2,5 mètres de long et 1,2 mètres de large. Chacune est prolongée par une volière extérieure de 2,5 mètres de long. À l'arrière de la volière, il y a 18 boxes d'élevage que j'ai ramenés de la maison de mes parents. Ces boxes sont conçus pour les petites perruches. Dans la zone arrière se trouve un local technique dans lequel sont entreposés les aliments et autres objets.

Description et vie in situ

Avec ses 26 cm de long, la Perruche à capuchon noir est l'une des plus petites espèces de perruches. Le nord-est du Territoire du Nord, de la rivière Macarthur à l'ouest jusqu'au plateau d'Arnhem Land, est la patrie de ces beaux oiseaux. La Perruche à capuchon noir se trouve dans un paysage de savane ouverte avec des termitières et des forêts ouvertes. Son vol est rapide et agile.

La tête, le front, les lores et les yeux des mâles sont noirs. Ce bonnet noir passe à l'arrière de la tête sous la forme d'une bande étroite. Les joues et toutes les parties inférieures sont bleu turquoise, les sous-caudales sont orange. Le haut du dos et les couvertures alaires sont anthracite foncé, la bande alaire est jaune d'or. Le dos et le croupion sont bleu turquoise. La queue est vert bronze au sommet et à la pointe devient bleu-noir. Le dessous des rectrices est blanc bleuâtre. L'anneau déplumé de l'œil est étroit et gris foncé, l'iris est brun foncé et le bec est gris argenté, les pattes sont gris clair brun et les griffes sont noires.

La femelle ne présente pas le dessin noir de la tête et du dessin de l'aile jaune. Les joues, le dos et la gorge sont bleu gris clair, la poitrine vert bleu clair, le ventre, les cuisses, le dos et le croupion sont turquoise pastel. L'arrière de la tête, les couvertures alaires et la queue sont verts.

Les jeunes Perruches à capuchon noir ressemblent aux femelles. Les joues du mâle sont souvent légèrement plus fortes que celles de la femelle. Au bout d'un an et demi à deux ans, les oiseaux sont complètement colorés et commencent à se reproduire au cours de la deuxième année de vie.



La nourriture est à la base de la réussite de l'élevage. Ici un mélange de graines sèches à gauche et une pâtée aux graines germées et carottes râpées à droite.

La nourriture des Perruches à capuchon noir consiste exclusivement en graines d'herbe, qu'elles trouvent sur le sol ; de temps en temps, elles trouvent aussi des graines plus grosses dans les buissons. Le nom scientifique est *Psephotellus dissimilis*.

Alimentation

Je donne à mes perruches un aliment de base pour perruches et un aliment pour euphèmes enrichi de graines de tournesol. Bien sûr, les oiseaux obtiennent une bonne pâtée aux œufs en mélangeant des fruits râpés et des graines en germination. Du printemps à l'automne, j'offre aux oiseaux de la verdure et des fruits du jardin. Le mouron des oiseaux, le chénopode, les herbes sont très consommés, de même que les pommes, les poivrons et les épis de céréales semi-mûrs. Les épis de maïs sont mieux consommés quand ils sont laiteux et moelleux. De plus, mes oiseaux obtiennent des branches et des rameaux frais. Les bourgeons sont d'abord grinotés sur les branches.



Les jeunes Perruches à capuchon noir naissent aveugles avec un léger duvet qui sera insuffisant à les protéger du froid européen. Il est recommandé de prévoir un tapis chauffant sous le nid pour pallier au risque d'hypothermie.

Soins et élevage

J'ai acheté le premier couple de Perruches à capuchon noir en 1988 à un éleveur de Rhénanie du Nord-Westphalie. C'était un jeune couple. Pour des raisons inexplicables, la femelle est morte au bout de deux ans. Je devais donc en chercher une nouvelle, que j'ai trouvée à l'époque. Après un long moment, j'ai réalisé que le couple ne s'harmonisait pas. J'ai acquis un deuxième couple et échangé les deux femelles. Ainsi, j'avais deux couples qui s'entendaient très bien et se reproduisaient régulièrement. Mes deux couples se



Un bloc de volières exemplaire comprenant une zone intérieure et une autre extérieure. Ainsi qu'on le retrouve beaucoup en Allemagne, des panneaux solaires sont prévus pour l'alimentation électrique domestique.



Pour optimiser les chances de reproduction, le couple doit pouvoir se choisir. Dans certains cas, il faudra changer des sujets de volière pour qu'ils puissent trouver l'amour...

reproduisent principalement à l'automne. De temps en temps, ils font une deuxième couvée et se reproduisent à nouveau au printemps.

La Perruche à capuchon noir est une agréable perruche, car elle n'est pas bruyante et se distingue également par sa belle coloration. Cependant, elle n'est pas facile à élever.

Je garde et élève mes perruches dans une volière intérieure à partir de laquelle les oiseaux ont la possibilité de sortir dans la volière extérieure par une trappe. La volière intérieure est éclairée le soir. Le nichoir aux dimensions intérieures de 20 x 20 cm et de 30 cm de hauteur est suspendu dans la volière intérieure. Je peux le contrôler depuis le couloir de nourrissage sans entrer dans la volière. Le fond du nichoir est rempli de granules de hêtre ou de copeaux de bois de 5 cm. **Je mets une plaque chauffante sous les nichoirs, car les Perruches à capuchon noir ne couvent pas les oisillons après leur éclosion, et lorsqu'il fait trop froid, les jeunes meurent.**

Pendant la parade nuptiale, le mâle vole autour de sa partenaire, il se pose devant elle, les ailes légèrement poussées vers l'avant, les plumes de la tête soulevées comme une petite huppe, la

queue en éventail et avec des bruits constants, puis les partenaires se nourrissent mutuellement.

Avant que la femelle ne pondre ses œufs, elle disparaît souvent pendant une semaine dans le nichoir. La plupart des femelles pondent quatre à cinq œufs. Si l'œuf est fécondé, vous pouvez reconnaître par transparence les vaisseaux sanguins rouges au bout de quelques jours. Lorsque je visite le nichoir, la femelle surveille toujours en restant hors du nichoir pour vérifier ce qui se passe. La femelle est alimentée par le mâle lors de l'incubation. Après une période de couvaison de 19-20 jours, les oisillons éclosent. On peut observer un changement de comportement chez les parents lorsque leurs petits sont éclos : ils deviennent très nerveux et vont et viennent dans la gamelle de nourriture. Pendant ce laps de temps, les Perruches à capuchon noir consomment significativement plus la pâtée aux œufs que je leur propose, elle est consommée avec plaisir. Les jeunes perruches doivent être baguées au plus tard après dix jours car elles se développent plus rapidement que les autres perruches. Les jeunes quittent leur nichoir à l'âge de 35 jours et sont encore relativement petits, mais les

deux parents sont très attentionnés, les juvéniles ont donc vite atteint la taille de leurs parents. **Si les Perruches à capuchon noir entreprennent une deuxième couvée, vous devez séparer les juvéniles de leurs parents, car le mâle peut devenir agressif envers les jeunes mâles.** Mais j'ai aussi connu des couples qui, malgré une deuxième couvée, laissent leurs petits tranquilles. C'est une belle image quand toute une famille de Perruches à capuchon noir vole dans une volière.

Chez mes oiseaux, je distingue les sexes en ciblant mon observation vers les joues plus colorées, mais ce n'est pas un signe certain. Au plus tard lorsque les premières plumes noires sont visibles sur la tête ou que les plumes jaunes apparaissent sur l'aile, il est certain que c'est un mâle. À 14 mois, les Perruches à capuchon noir sont complètement colorées.

J'espère que vous avez apprécié mon rapport.

Pour plus d'informations je suis à votre disposition :

Helmut Feldker, 49577 Kettenkamp, Tel. 0160 – 94660261

Mail : helmut@feldker-sittiche.de

Page Web : www.feldker-sittiche.de